
 

 

Ata da 61ª Sessão Ordinária da 1ª Sessão Legislativa, realizada pela Câmara Municipal de 
Cascavel em dezesseis de setembro de 2013, com o inicio ás nove horas e trinta e oito 
minutos. Sob a Presidência do Vereador MARCIO PACHECO, secretariada pelo Vereador 
GUGU BUENO, e com a presença dos Vereadores: Aldoir Cabral, Claudio Gaiteiro, Fernando 
Winter, Jaime Vasatta, Jeovane Machado, João Paulo de Lima, Jorge Bocasanta, Jorge 
Menegatti, Robertinho Magalhães, Luiz Frare, Marcos Rios, Nei Hamilton Haveroth, Paulo 
Bebber, Paulo Porto, Pedro Martendal, Rui Capelão Cardoso, Vanderlei Augusto da Silva e 
Walmir Severgnini. Esteve ausente o Vereador Romulo Quintino, que justificou através de 
ofício. Sob a proteção de Deus e havendo número regimental, o Senhor Presidente dando por 
aberta a presente Sessão, solicitou ao Senhor Secretário que fizesse a leitura da matéria de 
expediente recebida pela mesa. PEQUENO EXPEDIENTE – Neste período foram lidas as 
seguintes matérias: Ofício do Gabinete do Vereador Romulo Quintino, comunicando sua 
ausência na Sessão Ordinária, a realizar-se no dia dezesseis e dezessete de setembro de 
2013. Pareceres Favoráveis da Comissão de Justiça e Redação, aos Projetos de Lei Ordinária 
nºs 170, 177, 178, 180, 183, 185, 186, 187, 188, 171/2013, ao Projeto de Resolução 016/2013 
e Contrários, aos Projetos de Lei Ordinária nºs 115, 158 e 159/2013. Pareceres Favoráveis da 
Comissão de Economia, Finanças e Orçamento, aos Projetos de Lei Ordinária nºs 163, 174, 
183, 184, 186/2013 e ao Projeto de Resolução nº 016/2013. Pareceres Favoráveis da 
Comissão de Educação, Cultura e Desporto, aos Projetos de Lei Ordinária nº182, 183 e 
188/2013. Pareceres Favoráveis da Comissão de Segurança Pública e Trânsito, aos Projetos 
de Lei Ordinária nºs 184 e 187/2013. Pareceres Favoráveis da Comissão de Saúde e 
Assistência Social, aos Projetos de Lei Ordinária 158, 177, 188/2013 e à Emenda Modificativa 
01 ao Projeto de Lei Ordinária 158/20103. Parecer da Comissão de Defesa do Consumidor e 
Fiscalização de Serviços Públicos Municipais, ao Projeto de Lei Ordinária 160/2013. Emendas 
de 01 a 026 ao Projeto de Lei Ordinária nº 171/2013, Emenda 01 ao Projeto de Lei Ordinária nº 
185/2013, Emenda 01 ao Projeto de Lei Ordinária nº 173/2013, Emenda 01 ao Projeto de Lei 
Ordinária nº 188/2013. Indicações de nºs 1155, 1156, 1157, 1158, 1159, 1160, 1161, 1162, 
1163, 1164, 1165, 1166, 1167, 1168, 1169, 1170, 1171, 1172 e 1173/2013. Projeto de Lei 
Ordinária nº 189/2013. Sete (7) Ofícios SEAJUR, em resposta aos Requerimentos 217, 218, 
222, 224, 225, 229 e 232/2013. Ofício SEAJUR requerendo dilação de prazo, para responder 
ao Requerimento 235/2013. Três (3) Ofícios do Ministério da Educação, informando a liberação 
de recursos financeiros. Ofício do deputado Plauto Miró, atendendo a solicitação do Deputado 
Paranhos, encaminha ao Excelentíssimo Senhor Presidente Marcio Pacheco, cópia do 
requerimento aprovado em Sessão Plenária de 12 do mês em curso. Ofício da Assembleia 
Legislativa do Estado do Paraná, rendendo votos de Congratulações, pela realização do 
Festival de Dança. Inscritos para falar no grande expediente, Vereadores: Rui Capelão, Paulo 
Porto, Pedro Martendal e Luiz Frare. Finda que está à leitura da matéria de expediente o 
Senhor Presidente deixou a palavra livre aos senhores Vereadores para INCLUSÃO OU 
DESTAQUE PARA ORDEM DO DIA- usou da palavra o Vereador Claudio Gaiteiro – Senhor 
Presidente, peço a inclusão para a próxima Sessão, do Projeto de Lei nº.171/2013. Usou da  
palavra o Vereador Rui Capelão – Senhor Presidente, peço a retirada de pauta do Projeto de 
Lei 159/2013. Em seguida o Senhor Presidente informou que a solicitação será atendida. Usou 
da palavra o Vereador Luiz Frare – Senhor Presidente, solicito a inclusão para a próxima 
Sessão, do Projeto de Lei Complementar nº 4/2013. ORDEM DO DIA- Em discussão e votação 
as atas da 57ª e 58ª Sessões Ordinárias, realizadas nos dias 02 e 03 de setembro de 2013, 
não havendo manifestações foram aprovadas pela totalidade de votos dos presentes. Em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº. 125/2013. Usou a palavra o Vereador Nei Haveroth, 
que pediu votação favorável. Usou a palavra o Vereador Rui Capelão, com aparte o Vereador 
Jorge Bocasanta, que pediram votos favoráveis. Usou a palavra o Vereador Paulo Bebber, que 



pediu voto contrário. Com a palavra Jorge Menegatti, que também pediu voto contrário, o qual 
foi aparteado pelos Vereadores: Robertinho Magalhães, que manifestou o voto favorável, e 
pelos Vereadores Paulo Bebber e Nei Haveroth. Usou a palavra o Vereador Gugu Bueno, o 
qual pediu voto favorável, com aparte o Vereador Marcos Rios. Em seguida o Senhor 
Secretário procedeu à chamada para votação nominal a pedido do Vereador João Paulo, onde 
apresentou o seguinte resultado. Aprovado o Projeto de Lei nº. 125/2013, com (17) dezessete 
votos favoráveis dos Vereadores: Aldonir Cabral, Claudio Gaiteiro, Fernando Winter, Gugu 
Bueno, Jaime Vasatta, Jeovane Machado, João Paulo de Lima, Jorge Bocasanta, Robertinho 
Magalhães, Luiz Frare, Nei Hamilton Haveroth, Paulo Porto, Marcos Rios, Pedro Martendal, Rui 
Capelão Cardoso, Vanderlei Augusto da Silva, Walmir Severgnini, e 02 votos contrários, dos 
Vereadores: Jorge Menegatti e Paulo Bebber. Em 1ª discussão e votação o Projeto de Lei nº. 
165/2013. Usou da palavra o Vereador Vanderlei Augusto da Silva, que pediu voto favorável, 
com aparte o Vereador Rui Capelão. Usou da palavra o Vereador Pedro Martendal, que pediu 
votação favorável a todos os Vereadores. Com a palavra o Presidente que registrou voto 
favorável dessa Presidência e dessa mesa diretora, em seguida o Senhor Secretário procedeu 
à chamada para votação nominal a pedido do Vereador Vanderlei Augusto da Silva, onde 
apresentou o seguinte resultado: Aprovado pela totalidade de votos dos Vereadores presentes. 
Em 1ª discussão e votação o Projeto de Lei nº. 177/2013. Usou da palavra o Vereador Jorge 
Bocasanta. Usou a palavra o Vereador Paulo Bebber, que pediu voto favorável. Usou a palavra 
o Vereador Gugu Bueno, que pediu voto favorável, com aparte os Vereadores: Marcos Rios, 
Vanderlei Augusto da Silva, e o Vereador Jorge Menegatti, que manifestou voto favorável. E 
não havendo mais manifestações foi aprovado pela totalidade de votos dos Vereadores 
presentes. Em 1ª discussão e votação o Projeto de Lei nº. 187/2013, não havendo 
manifestações, foi aprovado pela totalidade dos votos, dos Vereadores presentes. Em 1ª 
discussão e votação o pedido de adiamento por (2) duas Sessões do Projeto de Lei nº. 
188/2013. Solicitação de adiamento promovida pelo Vereador proponente. E não havendo 
manifestações, foi aprovado pela totalidade de votos, dos Vereadores presentes. Em 1ª 
discussão e votação o projeto de Resolução nº. 016/2013. E não havendo manifestações, foi 
aprovado pela totalidade de votos, dos Vereadores presentes. Em discussão e votação o Ofício 
da SEAJUR, requerendo dilação de prazo, em resposta ao requerimento nº. 235/2013, não 
havendo manifestações, foi aprovado pela totalidade de votos, dos Vereadores presentes. 
Finda que está à matéria da ordem do dia o Senhor Presidente passou para o GRANDE 
EXPEDIENTE- O Presidente abriu a palavra para pronunciamento de interesse público, sendo 
a primeira inscrição a do Vereador Rui Capelão, que registrou um Ofício recebido do Senador 
Álvaro Dias, para aquisição de equipamentos e material para unidade de atenção especializada 
de saúde do hospital universitário do oeste do Paraná, no valor de 150.000,00R$, através de 
uma Emenda parlamentar do Orçamento Geral da União de 2009, e também uma emenda 
parlamentar de 2012, que libera para a UOPECAN, o valor de 100.000,00R$, do Ministério da 
saúde. Resaltou a importância de Senadores trabalhando em pró da saúde da região Oeste.  
Em seguida, em referência ao Projeto 159/2013, o qual foi solicitado à retirada de pauta, foram 
feitas algumas análises, assim sendo foi vista a importância deste Projeto para a sociedade. Na 
ocasião que as razões de retirada, estão claras, que foram os pareces contrários dados, pelo 
jurídico dessa casa, e pelas Comissões: de Viação, Obras Públicas e Urbanismo, e de Justiça 
e Redação. Portanto serão feitos alguns ajustes importantes no Projeto. Com aparte o 
Vereador Jorge Menegatti, que destaca ser de grande importância esse Projeto. Usou da 
palavra o Vereador Paulo Porto, que destacou à audiência que foi realizada no dia (13) treze 
de setembro de 2013, que foi discutido o passe livre para os estudantes. Com aparte os 
Vereadores: João Paulo, e Jorge Menegatti, justificaram suas ausências. Agradeceu a 
presença dos Vereadores que se fizeram presentes na audiência, que são os Vereadores 
Marcio Pacheco, Vanderlei Augusto, Walmir Servegnini e Rui Capelão. Destacou também a 
presença do Senhor Secretário da CETTRANS Paulo Gorski, atendendo uma solicitação da 
Comissão de Educação, Cultura e Desporto, discutindo as possibilidades do passe livre. Usou 
da palavra o Vereador Pedro Martendal, que destacou inconstitucionalidade do Projeto 



159/2013, justificando o parecer contrário da Comissão de Justiça e Redação, a qual este 
Vereador faz parte. Com aparte o Vereador Fernando Winter, que, mais uma vez, resaltou o 
parecer contrário da Comissão e registrou que a procuradoria jurídica dessa casa deu parecer 
contrário. Usou da palavra o Vereador Luiz Frare, que destacou algumas planilhas sobre o 
Projeto do BID. Destacando o objetivo deste, de promover o desenvolvimento de Estados e 
Municípios. Com o aparte do Vereador Vanderlei Augusto da Silva, que parabenizou o 
Vereador Luiz Frare, pela exposição e fez o convite para os demais Vereadores, para reunião 
da CPI da saúde, que será realizada no bairro Santo Onofre. Em referência ao Vereador Paulo 
Porto, informou que a PETROBRAS, está com prejuízos em função dos subsídios que esta 
dando já. Com o aparte o Vereador Paulo Porto, onde manifestou ser o grande mérito dessa 
discussão, é de estar sendo pautada. Em seguida o senhor Presidente agradeceu a presença 
de todos nesta casa e deu por encerrada a presente sessão às onze horas e trinta e três 
minutos. E nada mais havendo a tratar e a constar, foi lavrada por mim, Giodson Nunes Maciel, 
a presente ata, que depois de lida e aprovada será devidamente assinada pelo 1º Secretário e 
pelo Presidente que dirigiu os trabalhos nesta Sessão da Câmara Municipal de cascavel. 
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